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РУБИЛЬНИКмолДоВа опустила Шлагбаум
Олег ЗИНЧЕНКО

■■ Кишинев■блокировал■ряд■российских■пор-
талов.

В бывшей бессарабии неспокойно. гря-
дут выборы, и нужно найти врагов. а по-
скольку сейчас модно врагов назначать, то 
злодеем, конечно же, стала россия. точ-
нее - российские сми.

Ведущий интернет-провайдер «Orange 
молдова» заблокировал риа новости и еще 
несколько новостных порталов россии. ар-
гументация - таково требование спецслужб.

Заместитель■председателя■Комиссии■Парла-
ментского■Собрания■по■международным■делам,■
миграционной■политике■и■связям■с■соотечествен-
никами■Леонид■КАЛАШНИКОВ прокомментировал 

этот казус:
- они же решают свои задачи... Вот сей-

час они идут на выборы, конечно, надо вы-
ключить россию, вот они выключают. но 
зато, когда им надо было раньше, спокойно 
использовали наши, в том числе телеви-
зионные, каналы и напихивали туда свой 
контент. и сейчас, конечно, они будут нас 
отключать.

Сергей■МИТИН,■председа-
тель■ Комиссии■ Парламент-
ского■Собрания■по■промышленности■и■торговле:

- парламентское собрание уде-
ляет особое внимание развитию 
межрегионального и пригранич-
ного сотрудничества в рамках со-
юзного государства, укреплению 
связей, созданию совместных про-
мышленных предприятий, повы-
шению уровня локализации про-
изводства, реализации политики 
импортозамещения.

наша задача как парламентариев - всемерно содей-
ствовать укреплению позиций союзного государства.
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Кристина ХИЛЬКО

■■ Поездки■друг■к■другу■ста-
нут■чаще,■а■телефонные■раз-
говоры -■дешевле.

СТАВКА  
НА УДОБСТВО  
И КОМФОРТ
на заседании группы высо-

кого уровня Совета Министров 
Союзного государства обсуди-
ли вопросы отмены роумин-
га, увеличения региональных 
пассажирских перевозок, раз-
вития кооперации и интегра-
ции. Потому что важно, чтобы 
жители Сг общались между со-
бой чаще и больше по любому 
поводу, независимо от цвета 
их паспортов.

- главная цель нашей ра-
боты - создание комфортных 
условий для жизни граждан. 
Президентом Беларуси под-
черкнута необходимость уде-
лять особое внимание реше-
нию обычных злободневных 
вопросов, с которыми стал-
киваются наши люди, чтобы 
они видели, особенно в пред-
дверии юбилея, что Союзное 
государство - мощное объеди-
нение, хороший проект, спо-
собный решать все проблемы. 
Проведен комплексный анализ 
вопросов, которые требуют 
безотлагательных решений, - 
задал тон встречи глава■Ад-
министрации■ Президента■
Беларуси■Дмитрий■
Крутой.

Эксперты держат 
руку и на пульсе при-
граничного сотруд-
ничества. Динамика 
радует.

- С 1 ноября будет 
запущен дополни-
тельный электропо-
езд «Ласточка» по маршруту 
Минск - Москва. Очень свое-
временное решение с учетом 
роста пассажирских перевоз-
ок между нашими странами 
 на двадцать процентов. Сего-

дня у нас регулярно курсиру-
ют 22 поезда. Москва, Санкт-
Петербург, Калининград, 
Мурманск, архангельск, Са-
мара, нижний новгород - гео-
графия российских городов 
растет. нельзя снижать работу 
и по прямым авиарейсам. но 
там тоже очень хорошая циф-
ра от тридцати до сорока про-
центов роста, - озвучил данные 
Дмитрий Крутой.

еще один важный вопрос - 
отмена роуминга. Да, мно-
гие бесплатно созваниваются 
и списываются в мессендже-
рах, но и звонки в между 
странами остаются востребо-
ванными. Вот только большин-
ство сотовых операторов по-
прежнему выставляют счета за 
входящие. но вскоре ситуация 
изменится, заверил Дмитрий 
Крутой:

- тема роуминга перетека-
ет от заседания к заседанию. 
Принципиально договори-
лись, что лидеры наших стран 
на юбилейном заседании Выс-
шего госсовета дадут старт 
этому проекту. В пилотном 
или в полноценном режиме, 
но мы его запустим.

СИНХРОННОЕ 
УСКОРЕНИЕ

Сближение наших 
стран отразилось и на 
торговле. Она заметно 
оживилась.

- Взаимный эконо-
мический рост в на-
ших странах в среднем 
на 4,5 процента. Это 
выше среднемирово-
го уровня, как и рост 

двустороннего товарооборота 
на 8,5 процента, или плюс 2,5 
миллиарда долларов. цифры 
свидетельствует о наличии, да-
же в условиях санкций, допол-
нительных резервов для углу-

бления сотрудничества. Все 
международные институты 
вынуждены пересматривать 
свои оценки и прогнозы в от-
ношении перспектив развития 
экономик Беларуси и россии. В 
этой ситуации мы должны про-
должить системную работу, 
реализовывать наши планы, 
увеличивать число коопераци-
онных проектов и оперативно 
устранять барьеры во взаим-
ной торговле, - расставил ори-
ентиры глава администрации 
Президента Беларуси.

Беларусь рассчитывает на за-
вершение процедур по взаим-
ному признанию электронной 
цифровой подписи к началу 
декабря нанешнего 
года. Это важный шаг 
к беспрепятственно-
му доступу товаров на 
рынки двух стран, уве-
рен Дмитрий Крутой:

- таким шагом мы 
разблокируем ком-
плекс вопросов, свя-
занных с госзакупка-
ми, работой с гос компаниями. 
например, это доступ белорус-
ских компаний к госзакупкам 
российских корпораций, с ко-
торыми уже ведутся соответ-
ствующие переговоры. Для нас 
это потенциально огромный 

сегмент белорусского экспорта 
товаров.

Сегодня нашим странам 
нужно продолжать действо-
вать сообща - разделить ком-
петенции, не дублировать про-
изводства.

- Завершен подбор импор-
тозамещающих проектов для 
реализации за счет средств 
российского госкредита на 
сумму 105 млрд российских ру-
блей. Утверждены 27 паспор-
тов проектов, 19 из них уже в 
стадии реализации. речь идет 
прежде всего о таких крупных 
инициативах, как микроэлек-
троника, автомобилестроение, 
машиностроение, гидравлика 

и другие, - рассказал■
заместитель■ пред-
седателя■Правитель-
ства■России■Алексей■
Оверчук.

Вице-премьер рос-
сии проиллюстри-
ровал результаты 
масштабной работы, 
озвучив некоторые 

показатели:
- В прошлом году товаро-

оборот вырос на 7,1 процента 
и достиг четырех триллионов 
российских рублей. В первом 
полугодии 2024-го товарообо-
рот превысил два триллиона.

РОУМИНГ СИДИТ НА ЧЕМОДАНАХ

Дмитрий■МЕЗЕНЦЕВ,■Госсекре-
тарь■Союзного■государства:

- заседание стало важным этапом всей ин-
теграционной работы. рассмотрены 22 пред-
метных вопроса. группа высокого уровня 
 предстала в формате содержательной пло-
щадки. мероприятие прошло в преддверии 
будущего заседания совета министров союз-
ного государства и Высшего государственного 
совета. Эти этапы отмечают определенно 
значимый результат работы накануне 25-летия 
союзного договора.

■■ Очереди■на■границах■
уйдут■в■прошлое.

В союзном государстве 
каждый может найти для 
себя подходящий и по кар-
ману, и по интересам вари-
ант отдыха на российских 
и белорусских курортах, 
в здравницах и агроусадь-
бах.

- большой вклад в эко-
номику наших стран при-
носит туризм. удобство 
проведения расчетов, от-
сутствие языкового барье-
ра и границ как таковых - 
все эти аспекты делают 
туристические поездки 
в союзном государстве 
более привлекательны-
ми. Взаимный тур обмен 
растет. за 2023 год по-
казатели по въезду бело-
русских  гостей в россию 
увеличились  почти вдвое 
по сравнению с  2022-м 
и превзошли допандемий-
ный период. а  за первое 
полугодие 2024 года это 
уже 111 тысяч  поездок из 
беларуси в россию, - по-
делился  данными алексей 
оверчук.

еще одна хорошая но-
вость  - в смоленске от-
кроется союзный тур-
инфоцентр. такой шаг 
стимулирует рост транс-
портной, гостиничной, га-
строномической и экскур-
сионной структур.

наши страны близки 
к  взаимному признанию 
виз. Все эти новшества, 
 несомненно, выгодны и рФ, 
и рб. В том числе и с точ-
ки зрения  туристической 
 привлекательности.

- рассчитываем, что 
совместными усилия-
ми мы наконец-то спра-
вимся с  очередями на 
наших границах  - и су-
хопутных, и воздушных, 
и решим эту проблему, - 
высказал пожелание глава 
 администрации президен-
та беларуси.Ал
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Еще чуть-чуть - и будем звонить 
друг другу без оглядки на время.


